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"Le mauvais penchant lui-même est content lorsque les personnes
ne tombent pas dans ses pièges."
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Un homme nommé Shimon cherchait un travail pour répondre aux nombreux besoins financiers de sa famille. Les jours
passaient, les entretiens se succédaient mais notre homme ne parvenait toujours pas à décrocher un emploi. Arrivé à

une situation réellement désespérée, Shimon décida alors de se tourner vers un travail d'homme de ménage, même si
cela ne correspondait aucunement à ses aspirations professionnelles. Il réussit enfin à décrocher un entretien avec le

directeur, Mr. Sion, de la grande chaîne de supermarchés SionFood. Ce dernier commença par demander à Shimon s’il
avait de l’expérience en tant qu’homme de ménage, puis il lui demanda son adresse email afin de lui envoyer de la

documentation relative au poste. Shimon avoua : "Je n’ai pas d’adresse email.. Enfin, je n’en ai jamais eu…" Le directeur
s’emporta alors : "Je m’excuse, mais si vous n’avez aucune adresse email, rien ne sert de continuer cet entretien."

Shimon, désemparé, se dirigea vers le marché de la ville. Là-bas, il trouva sur une table abandonnée une pastèque bien
grosse qu’il décida de revendre à bon prix au premier intéressé. Grâce à l’argent gagné, il en racheta plusieurs qu’il
revendit. Il fit cela ainsi de suite tout au long de la journée, puis au fil des jours, jusqu’au jour où il put se permettre

d’acquérir un stand fixe dans les allées du marché afin de développer son activité de primeur. Après plusieurs mois et
d’excellents revenus, notre Shimon put enfin étendre son activité et ouvrir plusieurs entrepôts à travers le pays, jusqu'à
devenir l'un des premiers exportateurs de fruits et légumes. Après plusieurs années, un matin, le secrétariat de Shimon
l'informa que son RDV avec Mr. Sion, directeur de la célèbre chaîne de supermarchés SionFood, était bien prévu à 10H

pour signer leur partenariat. Arrivé dans le bureau de Shimon, Mr. Sion reconnut immédiatement l'ex-candidat qui était
venu quelques années auparavant pour postuler. Il déclara aussitôt : "Shimon ! Quelle surprise ! Quelle réussite ! Dire que

tu te trouvais dans mon bureau pour être embauché il y a à peine quelques années, et tu te retrouves ici aujourd'hui
avec une si grande entreprise alors que tu n'avais même pas une adresse email à me donner. Si déjà ! Imagine alors une

seconde où serais-tu aujourd'hui si tu avais possédé une adresse email." Shimon répondit du tac au tac : "Toujours
employé comme homme de ménage chez vous Mr. Sion !" Parfois, les évènements de la vie semblent nous faire

dégringoler vers le fond, sans savoir que c'est exactement à cet instant que la délivrance commence. Sachons, même
lorsque cela devient moins facile, lever les yeux vers Hachem et Le remercier pour ce qui nous arrive, en étant persuadé

que Seul Lui nous Réserve une délivrance magnifique très prochainement.

Nouvelle Paracha, nouveau livre : Chemot ! Début de la servitude, mais également prémices de la Délivrance dès les premiers
versets avec la naissance de Moshé. Comment parler de Moshé Rabénou sans évoquer son bâton ? Dès lors, les Sages s'interrogent

sur l'intérêt de ce célèbre bâton. Chaque miracle n'est-il pas envoyé par Hachem ? L'ouverture de la mer Rouge, le serpent, la
guerre contre Amalek... Pourquoi les conditionner à un bout de bois ? Les Sages ajoutent une question pour approfondir le

mystère : il est rapporté que le nom d'Hachem y était inscrit... Est-il nécessaire de graver le nom d'Hachem sur le bâton afin qu'il
"fonctionne" ? Si non, pourquoi alors l'inscrire ? Pour répondre à ces questions, le Rav Pinhas Friedman rapporte un enseignement

du Talmud (Kidouchin 30) : "Le (mauvais) penchant (Yetser Ara) de l'Homme tente de prendre contrôle sur lui chaque jour, et si
Hachem ne lui Venait pas en aide, l'Homme ne pourrait pas lutter contre son penchant." On pourrait alors penser : pourquoi lutter
si AUCUNE probabilité n'est en ma faveur ? Si Hachem ne m'Aide pas, si sans Lui je ne pourrais jamais parvenir à combattre mon
mauvais penchant, alors quel est l'intérêt de m'efforcer à rivaliser avec ce vieux satan ? Je n'ai qu'à remettre tout entre les Mains

d'Hachem afin qu'Il Combatte pour moi ! La réponse est évidente. Hachem conditionne Son aide immense seulement si nous
essayons nous-mêmes de nous battre. Notre effort est certes infime, mais aussitôt réalisé, il déclenchera l'aide divine qui

permettra de remporter la guerre contre le mauvais penchant. Si une personne se lève le matin en disant à Hachem "je te laisse
combattre mon Yetser Ara, et moi je reste dormir", cela ne pourrait fonctionner, et cet homme aura complètement perdu son

combat. Mais si je commence ma journée en étant persuadé que je donnerai tout pour ne pas être pris au piège par mon mauvais
penchant, alors Hachem m'Enverra les forces suffisantes pour y parvenir. À présent, nous comprenons pour Hachem a ordonné à
Moché Rabénou de prendre un bâton pour réaliser les miracles. Un bâton sert à beaucoup de chose, et entre autres à frapper un

animal ou un ennemi, tel que le Yetser Ara. Ainsi, Moché, avec son bâton toujours à la main, représentait le symbole de la mise en
garde constante face à notre mauvais penchant. C'est à dire, soyons toujours prêt à nous défendre face à lui en étant sur nos

gardes. Toutefois, le symbole de Moché n'était pas juste un bout de bois, mais un bâton sur lequel était gravé le nom d'Hachem
pour bien signifier tout de même que sans Lui, tout combat serait voué à l'échec. Tout effort ne pourrait fonctionner que si je suis
convaincu que c'est seulement Hachem qui m'octroiera ma victoire. Dès lors, même si je me retrouve face à un Yetser Ara aussi

étendu que la mer Rouge, je n'ai pas le choix que de le combattre, tel Moché qui a étendu son bras et son bâton pour que les eaux
se fendent. Attention ! À l'image de Moché qui a jeté son bâton à terre devant Pharaon, et celui-ci est devenu serpent, nous

apprenons que si notre déposons les armes alors le combat est perdu d'avance car le mauvais penchant (représenté par le serpent
dès la création du monde) se lèvera devant nous. Cependant, s’il nous arrive de tomber, sachons nous relever et garder les armes
en main alors le serpent redeviendra bâton. Nous pourrons alors lutter à nouveau, et faire des miracles comme Moché Rabénou.


